



Prof. Dr. Horst Hippler

Gründungsmitglied, langjähriger
Zweiter Vorsitzender und
Ehrenmitglied des
KIT Sport-Club 2010 e.V.

Ein Nachruf

Prof. Dr. Horst Hippler war Gründungsmitglied, langjähriger Zweiter Vorsitzender und Ehrenmitglied des KIT Sport-Club 2010 e.V. Mit seinem Engagement als Präsident des Karlsruher Instituts für Technologie (KIT) und engagierter Sportler hat er maßgeblich dazu beigetragen, mit diesem Sportverein insbesondere für Studierende und Beschäftigte seiner Hochschule eine eigene sportliche Heimat zu schaffen. Am 06. März 2024 ist Prof. Dr. Horst Hippler im Alter von 77 Jahren verstorben.

Für Prof. Dr. Horst Hippler war der Sport ein wichtiges Element und lebenslanger Begleiter. Nach seiner Karriere als Leistungssportler im Schwimmsport blieb er regelmäßig sportlich aktiv und hielt sich mit Schwimmen körperlich fit.

So war es nicht überraschend, dass er während seiner Zeit an der Universität Karlsruhe bzw. dem heutigen Karlsruher Institut für Technologie regelmässig das hochschuleigene Schwimmbad nutzte und die Einrichtungen des Instituts für Sport und Sportwissenschaft schätzen lernte. Es gehörte viele Jahre zum Alltag des Sportinstituts, dass Horst Hippler einer der ersten Nutzer des Schwimmbades am frühen Morgen war und er sich körperlich gestärkt dann im Anschluss den Herausforderungen seines beruflichen Alltags als Hochschullehrer sowie ab 2002 als Rektor der Universität bzw. ab 2009 als Gründungspräsident des Karlsruher Instituts für Technologie stellte.

Bereits ab seiner Zeit als Rektor der Universität Karlsruhe hielt er regelmässig Kontakt zur Leitung des Instituts für Sport und Sportwissenschaft und unterstützte tatkräftig die Bemühungen, die Universität Karlsruhe als Partnerhochschule des Spitzensports (ab 2003) zu etablieren und somit Unterstützungsstrukturen zu schaffen, die es Studierenden der Hochschule ermöglichte, die Anforderungen von Studium und Spitzensport leichter zu vereinbaren. Als Präsident des neu gegründeten Karlsruher Instituts für Technologie (ab 2009), das aus der Fusion von Universität Karlsruhe mit dem Forschungszentrum Karlsruhe hervorging und dessen Wegbereiter er war, unterstützte er maßgeblich die Erweiterung und Modernisierung der Sportanlagen der Hochschule: so wurde 2010 mit dem Neubau einer Sporthalle begonnen, in das das

hochschuleigene Fitness-Studio ‚WalkIn‘ integriert wurde. Mit der Errichtung des Kunstrasenplatzes mit Flutlichtanlage und der Einweihung der Sporthalle im Jahr 2011 wurde dieser wichtige Bauabschnitt abgeschlossen, gleichzeitig wurden noch unter seiner Initiative Überlegungen zur Erneuerung der Stadionanlage mit einer Tartan-Rundbahn angeschoben, deren Umsetzung 2014 erfolgte.

Mit der Modernisierung der Sportanlage einher gingen Überlegungen des Instituts für Sport und Sportwissenschaft, einen hochschuleigenen Sport-Club zu gründen – analog zu den an vielen Hochschulen schon länger bestehenden Universitäts-Sportclubs. KIT-Präsident Prof. Dr. Horst Hippler war sofort begeistert von dieser Idee und unterstützte das Team um den damaligen Leiter des Instituts für Sport und Sportwissenschaft, Prof. Dr. Klaus Bös, tatkräftig in der Gründungsphase. 2010 wurde der KIT Sport-Club 2010 e.V. gegründet – Horst Hippler war Gründungsmitglied und nahm das Amt des Zweiten Vorsitzenden, das satzungsgemäß einem Präsidiums-Mitglied des KIT vorbehalten ist, mit viel Engagement wahr. Seiner Unterstützung ist es zu verdanken, dass der junge Sport-Club die ersten Entwicklungsjahre gut meistern konnte – wurde der KIT SC doch anfangs in der Karlsruher Sportvereins-Szene durchaus auch kritisch beäugt. Hier half es enorm, dass mit dem Zweiten Vorsitzenden Horst Hippler ein nahbarer, umgänglicher und für die Belange des Sports aufgeschlossener Vertreter half, die Bedenken hinsichtlich eines elitären Sport-Clubs zu zerstreuen.



Die Gründungsmitglieder des KIT Sport-Club 2010 e.V.

Auch nach seinem altersbedingten Ausscheiden aus dem KIT im Jahr 2012 behielt Horst Hippler noch bis 2022 sein Amt als Zweiter Vorsitzender des KIT SC inne und hielt regelmässig Kontakt zum Institut für Sport und Sportwissenschaft und seinem neuen Leiter, Prof. Dr. Alexander Woll, den er mit viel persönlichem Einsatz an der Universität Konstanz abgeworben und 2012 an das KIT geholt hatte. Horst Hippler war stets interessiert an den Entwicklungen ‚seines‘ Sportvereins und unterstützte den Ausbau der Sportabteilungen in dem schnell wachsenden KIT SC. Mit seinem Rücktritt vom Vorstandsamt im Jahr 2022 ernannte der KIT SC Horst Hippler zu seinem

Ehrenmitglied und würdigte damit die enormen Verdienste, die er über viele Jahre für den Verein geleistet hatte.

Der KIT SC 2010 e.V. trauert mit seiner Familie und wird Horst Hippler stets ein ehrendes Gedenken bewahren.

Für den KIT SC 2010 e.V. in dankbarer Verbundenheit

*Prof. Dr. Alexander Woll
Erster Vorsitzender des KIT SC 2010 e.V. und
Leiter des Instituts für Sport und Sportwissenschaft am KIT*

*Prof. Dr. Alexander Wanner
Zweiter Vorsitzender des KIT SC 2010 e.V. und
Vizepräsident des KIT*

*Prof. Dr. Klaus Bös
Ehrenpräsident des KIT SC 2010 e.V. und
ehemaliger Leiter des Instituts für Sport und Sportwissenschaft am KIT*

Karlsruhe, im März 2024